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《与神同行》 

信徒的偶像 
 

 

在十诫这十条诫命里面，哪一条是你注意得最少的呢？可能每个人都不一样，但是有一条我

相信大部份都必定不太注意的。也许我们先来看出 20章的记载，4节说：“不可为自己雕刻偶

像，也不可作什么形像，彷佛上天，下地，和地底下，水中的百物。”这是十诫的第二条，有

多少人是很关注这一条的诫命呢？相信大部份人都不会特别关注，因为我们都相信自己不是

拜偶像的人。但是我在这里讲的偶像，并不是指用金银木石等所作的有形的偶像，也包括那

些看不见的，无形的，但却存在于我们心底的偶像。 

 

有一段我们要来看的经文，相信能够帮助我们更加明白拜偶像的意思。创 15:1-6，经文这样

记载说：“这事以后，耶和华在异象中有话对亚伯兰说：亚伯兰，你不要惧怕，我是你的盾牌，

必大大的赏赐你。亚伯兰说：主耶和华阿，我既无子，你还赐我什么呢？并且要承受我家业

的，是大马色人以利谢。亚伯兰又说：你没有给我儿子，那生在我家中的人，就是我的后嗣。

耶和华又有话对他说：这人必不成为你的后嗣，你本身所生的，才成为你的后嗣。于是领他

走到外边说：你向天观看，数算众星，能数得过来么？又对他说：你的后裔将要如此。亚伯

兰信耶和华，耶和华就以此为他的义。”在这里我们看见，亚伯拉罕的得救，跟我们的得救一

样，都是凭着信心称义。虽然当时耶稣基督还没有降生到世上，救恩也未完成，但是亚伯拉

罕信神的应许，神就因着他的信称他为义。 

 

跟着我们看创 17:1-8，经文又这样说：“亚伯兰年九十九岁的时候，耶和华向他显现，对他说：

我是全能的神，你当在我面前作完全人。我就与你立约，使你的后裔极其繁多。亚伯兰俯伏

在地，神又对他说：我与你立约，你要作多国的父，从此以后，你的名不再叫亚伯兰，要叫

亚伯拉罕，因为我已立你作多国的父。我必使你的后裔极其繁多，国度从你而立，君王从你

而出。我要与你并你世世代代的后裔坚立我的约，作永远的约，是要作你和你后裔的神。我

要将你现在寄居的地，就是迦南全地，赐给你和你的后裔，永远为业，我也必作他们的神。” 

 

神在亚伯拉罕身上有特别的计划，其实，神不但在亚伯拉罕身上有特别的计划，神今天同样

在你和我身上，也有特别的计划。神造每一个人，祂为每一个人都定下一个特别的计划，从

来没有一个人生下来是多余的，是神不看重的，是神没有计划在他身上的。没有一个。可是，

神拣选人不是因为人有什么特别之处，或者值得神去拣选，神只是按祂的喜欢而去拣选人。

神以肉身的形像，下到当时拜异教的地方去，一个异邦的城市，向亚伯拉罕显现。 

 

刚才我们看的两段经文，是神在两个不同的情况之下，分别向亚伯拉罕显现的。神对亚伯拉

罕说：“我不但拣选你，我还要使你为大，你要作多国的父。”而从那个时候起，神把亚伯拉罕

本来的名字亚伯兰，改名为亚伯拉罕，意思就是“多国的父”。并且说“国度从你而立，君王

从你而出。”我们可以想象到亚伯拉罕当时的心情，他会想象到自己可能是出于幻觉，又或者

是发梦而已。 

 

可是，神却是认真的，神领亚伯拉罕走到外边，对他说：“你向天观看，数算众星，你能数得

过来么？又对他说：你的后裔将要如此。”当时亚伯拉罕连一个儿子都没有，甚至他的妻子撒

拉也没有怀孕的迹象。然而，神在亚伯拉罕身上的计划就是那样的奇妙，神所想到的，乃是

将来耶稣基督要从亚伯拉罕的族裔中诞生，而亚伯拉罕只是先头部队而已。可是，亚伯拉罕

显然看不见那么远，他完全不知道将来要发生的事，救恩怎样透过他的后裔耶稣基督，而得

以成就，成为万人的祝福。 
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我们可以看太 1 章，在四本福音书里面，马太福音和路加福音都有记载到耶稣的家谱，但两

个作者记载的手法和角度却是不同的。马太福音的对象是写给犹太读者的，所以在太 1:1-2是

这样说的：“亚伯拉罕的后裔，大卫的子孙，耶稣基督的家谱。亚伯拉罕生以撒，以撒生雅各，

雅各布生犹大和他的弟兄。”然后，这族谱一直记载下去，直至耶稣基督的出现，而头一个犹

太人的先祖，就是亚伯拉罕了，这当然是出于神的计划和安排。 

 

当然，要实现这计划，是有很多先决条件的，但是我们要特别留意的，是创 22章，因为我们

今天要思想的，是我们心中是不是有“偶像”的问题，我再强调一点，我们所说的偶像，不是

单指以金银木石去作的有形的具体的偶像，更同时包括了那些无形的，不能见的偶像。因此

我们不必太快就肯定说：“我没有偶像，我从来不拜偶像。”因为在圣经里，“偶像”的定义，

并不单指有形体的偶像，也包括了无形的偶像。 

 

所谓“偶像”，就是任何我把它的价值放在神之上的，都包括在内。不论这是什么，是人或对

象，要是我所放的位置，我认为它的价值，和我所花上的时间心思，比放在神身上更多的时

候，那些就成了我们的偶像了。换句话说，“什么东西占据了你心中最高的价值，成了你最关

注的，最重要的敬拜对象，那就是偶像。”“偶像”可以以很多不同的形式出现，而且开始的时

候，我们往往不一定能实时察觉，对有些人来说，他的偶像可能是金钱；另一些人来说，可

能是某一个人；又或者是他生命中的某一些事。总之，偶像的出现，形式并不拘限。但无论

什么时候，我们过度关注这些，看重这些过于神，我们就是把这些“偶像化”了。 

 

弟兄姊妹，让我们诚实的来问问自己：“我们对某件事或某个人的态度，是否比对神来得更重

要呢？我们将它们的位置，是否放在神之上呢？我们是否觉得它们才是我们生命中最重要的

呢？”我再说，偶像的出现，是我们难以察觉的，对亚伯拉罕来说，也是一样。神称亚伯拉罕

为“多国之父”，他又是神儿子耶稣基督肉身的先祖，在族谱里面，我们看到耶稣的先祖是追

溯到亚伯拉罕为止。一时之间，神把亚伯拉罕的身份改变了，亚伯拉罕显得有点措手不及，

因为他连儿子都没有，这一切是否言之过早呢？ 

 

如果有人问亚伯拉罕，“你心中有偶像吗？”相信他会以坚定的口吻说，“没有。”可是，神要

在完成祂在亚伯拉罕身上的计划以先，神必须先对付亚伯拉罕生命中认为最宝贵，最在意的

东西。先是神对亚伯拉罕说：“万族必因你得福。”当时亚伯拉罕没有儿子。而以后神赐给他一

个儿子，就是以撒，圣经称以撒是亚伯拉罕的儿子，独生的儿子，他所爱的。然后神要求亚

伯拉罕将他唯一的儿子以撒，带到摩利亚山上，在那里献给神为燔祭。 

 

亚伯拉罕在收到神这个命令之后，就带着两个仆人，备上驴，也带齐献祭用的柴和火，就和

以撒一起去了。走了三天的路程，亚伯拉罕就把仆人留在那里，叫他们只在那里等候，因为

他要和以撒到山上去敬拜神。相信在这个时刻里，亚伯拉罕的心中必然会想，“神阿，我听见

你的吩咐，我依从你的指示去行，但是下一步该怎样行呢？”亚伯拉罕知道神要藉他赐大福

给万国，所以以撒是不能杀的，但是神却又命令他这样去行，其间必定是有神的心意。 

 

亚伯拉罕是个富有的人，因为神赐福给他，他有很多驴和骆驼，以及牛群羊群，他也拥有很

多其他的财富，在当时代亚伯拉罕是一个像尊贵的王子那样的富豪。然而，神没有要他的财

富，神没有要他的牛羊骆驼和牲口，神如果要这些，亚伯拉罕也很容易办到，因为他拥有很

多。可是，神不要这些来作为祭牲，神惟独要亚伯拉罕将他唯一的儿子，其实就是神所赐给

他的独一的儿子以撒，献在祭坛上给神。到底是为了什么呢？亚伯拉罕不明白，但却依着去

行。 
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神为什么只要以撒而不要其它呢？这是因为牛羊骆驼和驴等牲畜，对亚伯拉罕来说都不是问

题，他们只不过是他财富的一部份，亚伯拉罕不会觉得心疼，因为他有很多，而且他也不觉

得这些财物有什么重要。可是，在亚伯拉罕的心底里，只有他的儿子，只有以撒才是亚伯拉

罕放不下的，只有绝对所爱的以撒才有可能夺走亚伯拉罕对神敬拜和专一的心。所以，神什

么都不要，只要以撒，只求亚伯拉罕将以撒献上，好表达亚伯拉罕的心意，是看重神的吩咐，

还是舍不得神所给他的儿子。 

 

神了解每一个人的内心，祂知道什么对我们是最重要的。也许我们看着某个很有钱的人，我

们觉得这个人应该很重视金钱，要是他心中有偶像，必然就是金钱，其实不一定，我们无法

看透别人的生命和内心，知道他的偶像是什么，但是神却知道得一清二楚。偶像的存在，有

时候是很隐密的，我们不容易察觉，因为它能够以任何形式和状态出现，我们有时候根本不

知道它的出现和躲在那里。但是这偶像却对我们的影响很大，也在争夺神独一无二的位置。

除非我们察觉到它对我们的影响，对我们的控制，我们才会发现它的存在。 

 

没有人能够告诉你，你生命中的偶像是什么，因为每个人的都不一样，但是任何能够和神竞

争的东西，都是我们的偶像；任何能影响我们对神的忠诚，对神的顺服和奉献的，都一律是

我们的偶像。神终有一天要求我们放下，把它交出来。当然，神不会叫我们杀了自己的儿女

或配偶或情人把他献上，但是神可以用其他别的方式，去命令我们把心中的偶像交出来，我

们要放弃，要降服于神。就等于神要求我们将自己的身体献上，当作活祭，全然顺服祂一样。 

 

保罗在罗 12:1-2说：“所以弟兄们，我以神的慈悲劝你们，将身体献上，当作活祭，是圣洁的，

是神所喜悦的；你们如此事奉，乃是理所当然的。不要效法这个世界，只要心意更新而变化，

叫你们察验何为神的善良，纯全可喜悦的旨意。”神不要求我们像旧约献祭的时候那样，把自

己杀掉然后献在坛上，神要求我们献上，当作活祭。那就是说，我们依然是活着的，但却是

奉献了自己给神的。我们把自己的意志和心灵都降服在神面前，让神接收我们的主权，去支

配和管理我们的一生。 

 

将自己献给神，其实是一件很难做到的事，不要以为神只是喜悦我们作这个祷告，也不要以

为这个祷告很容易说，一旦我们说了，我们承诺神了，神就会向我们有所要求。我们不是只

在口里说，我们的心更要和口一致，我们的心要和应，要真心的把自己献给神，一生求神支

配管理，自此以后，我们这一生不再是属于自己的，乃是属于神的了。这就是将自己献给神

的意义，是难度很高的。 

 

对亚伯拉罕来说，以撒是他最宠爱最紧张的，可是神在亚伯拉罕心中，显然有一个牢不可破

的位置，所以亚伯拉罕得到神的命令，要他把以撒献上的时候，他就立刻遵命，马上去行，

毫不犹疑。圣经说：“他们走了三天的路程”，其间必然有休息的时间，相信亚伯拉罕作为一个

人，必然会在其间思潮起伏，看着熟睡的以撒，他内心必然问神说：“神阿，你真的要我献上

以撒吗？会不会是一个错误呢？我是否听错呢？会不会是有别的含意呢？你不是说过要使我

的后裔多如天上的星，海边的沙那样无数吗？我无法数算天上的星和海边的沙，而我的后裔

也将如此无数。可是现在，我却要杀眼前这个儿子，是你用奇妙的方法使我得的儿子，你要

我将他献在坛上，作为燔祭献给你。神阿，其间是否有什么奥妙呢？”这么大的一个决定，亚

伯拉罕必然是有很多的想法，有很多质问。 

 

然而，神没有改变祂的初衷，神依然坚持要亚伯拉罕依祂的吩咐去行。为什么神要亚伯拉罕

将以撒献上呢？唯一的答案是神要考验亚伯拉罕对祂的忠诚和敬畏，因为神不能接纳以撒在

亚伯拉在的心中，占有本该属于神的，那独一无二的位置，神要向亚伯拉罕发出挑战，要亚
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伯拉罕在祂和以撒之间，作个抉择。 

 

怎样才能除掉我们心中的偶像，叫我们一生一世只将神放在首位呢？其中一个很好的方法，

就是不断留意那影响我们生命中的人和事物，留意那到底是什么，是不是依然是耶稣基督呢？

我们是否依然是顺服祂呢？或者我们已经被别的人和事物所影响着，以致我们回答神的时候

说：“好，可是，怎么怎么呢？”神要求我们绝对顺服祂，把心交给祂，祂不要任何的挑战，

任何的竞争，因为祂配得我们将一生交给祂，我们得为了主而放下所有一切。亚伯拉罕并不

是没有思想上的挣扎和考虑，但他却一一胜过，因为他要忠于神和顺服神。当以撒问亚伯拉

罕，对他说“父亲哪！请看，火与柴都有了，但燔祭的羊羔在哪里呢？”亚伯拉罕讲了一句非

常有信心的话，亚伯拉罕说：“我儿，神必自己预备作燔祭的羊羔。”在耶和华的山上必有预

备。神的智慧是我们测不透的，许多事，在人不能，在神凡事都能。祂能使无变为有，使死

人复活，我们只要用信心去顺从。虽然亚伯拉罕没有看见过任何一个人从死里复活，但是他

信。 

 

最后，亚伯拉罕和以撒来到献祭的坛前，亚伯拉罕把以撒捆住，让以撒躺在坛上，亚伯拉罕

的内心想些什么呢？以撒的内心又想些什么呢？以撒心中可能充满着疑惑，眼前这位慈父，

这位说最爱他的人，说要将一切都给他继承的父亲，给了他许多承诺的父亲，现在居然将他

捆起来，要将他杀死献给耶和华神，这算是什么呢？之前他们父子之间相信已经有好些对话，

圣经两次提到他们二人同行，我们不知道他们之间谈了些什么，也许长夜漫漫，他们二人都

睡不着，一直谈到天亮，但无论如何，亚伯拉罕所行的每一步，都是依从了神的吩咐。 

 

直到最后关头，亚伯拉罕举刀要砍下去的那一瞬间，神在天上阻止这悲剧的发生。到底这件

事说明了什么呢？是否亚伯拉罕藉此向神说明了他是多么爱神呢？不是，神不用亚伯拉罕向

祂说明，因为神是无所不知的，祂早就知道亚伯拉罕会顺服祂，但是神要亚伯拉罕这样做，

是要让亚伯拉罕知道，他内心到底有多爱神。也要让世人知道，在人类的历史中有一位这样

爱神的人亚伯拉罕。他不但是神的仆人，更是神的仆人。 

 

同样，今天我们要知道自己对神的心怎样，也可以问问自己，我到底肯为神放下这个人或这

件事吗？不论神要求什么，我是否都愿意放下呢？我不否认很多时候都很难，这视乎我们跟

这人或这物的关系到底怎样，但是神是否能夺得我们的心，也在乎我们与神的关系怎样。口

里说是很容易，但一旦要付诸行动的时候，我们是否也愿意和无悔呢？ 

 

创 22:16-18说：“耶和华说：你既行了这事，不留下你的儿子，就是你独生的儿子，我便指着

自己起誓说：论福，我必赐大福给你；论子孙，我必叫你的子孙多起来，如同天上的星，海

边的沙，你子孙必得着仇敌的城门。并且地上万国都必因你的后裔得福，因为你听从了我的

话。”到底亚伯拉罕在献以撒的事上有什么损失呢？他一点损失都没有，他依然有妻子儿子，

也有许多的牲口和财物，但最重要的，是他与神那紧密和亲爱的关系。 

 

我们可以看雅 2:23，这里说：“这就应验经上所说：亚伯拉罕信神，这就算为他的义。他又得

称为神的朋友。”亚伯拉罕损失了什么呢？他没有半点的损失，反而他获得的，是神再三向他

的保证和应许。弟兄姊妹，我不知道神在你身上的计划是什么，但愿你能够跟着神前行，虽

然我们不知道前面要走的一步是什么，也许不如我们所估计和期望的那样，但最重要的，是

放心走下去，并且知道自己每一天都是走在神的计划中，没有偏离。 

 

要经常问自己：“有没有什么人或事物是令你选择它，在神之上的呢？”其实只要我们将它交

出来，我们往往不但会令神满意和喜悦，神还将我们所喜悦的交还给我们，就好像亚伯拉罕
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的经历那样，即使神不把我们所心爱的交还给我们，祂所赐的，必然是更好的，是超过我们

所求和所想的。我们不能和神讨价还价，我们不能对神说：“神阿，这个对你没有意义，不重

要，你还是放过我吧。”这样是不行的，我们不能指使或左右神行事，神在凡事上都有绝对的

主权，我们能做的，乃是顺服，不问理由，只依着神的指示去行。神认识我们，比我们认识

自己还多，当神要求我们放下的时候，神总是知道怎样赐福给我们，让我们获得祂的福气更

多。神也知道怎样将我们心所愿的赐给我们，神可以用出奇不意的方法去成就，让我们感到

惊讶。所以最聪明的做法，是让神决定怎样引领我们，怎样赐福我们，然后观察神在我们生

命中奇妙的作为。我们今天是否在神的计划中生活呢？神有否指出一些要我们放下的事物呢？

我们愿意为了爱神而放下吗？ 


